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据新华社北京3月11日电（记者 常璐
桂涛 王昊）住房和城乡建设部副部长齐骥
11 日在十一届全国人大二次会议新闻中
心的“住房保障问题”专题采访中表示，今
年中央加大对财政困难地区廉租住房制度
建设的资金投入，用于各地廉租住房制度
建设的资金投入将达 330 亿元。此外，中
央代地方增发的国债资金也作为地方配套
资金，补充用于廉租住房建设和保障性安
居工程。

齐骥表示，2009 年，中央对保障性安居
工程的支持力度进一步加大，其中包括：强
化保障性住房建设，增加廉租住房和经济适

用住房的供应，推进棚户区改造和农村危房
改造；完善住房保障体系，加快解决低收入
家庭住房困难问题；完善住房保障政策体
系，积极发展公共租赁住房，加快解决新就
业职工等“夹心层”群体的住房困难，落实普
通商品住房消费和供给政策，满足居民多层
次的住房需要。

为完成今年工作目标，齐骥介绍了一系
列主要措施。在资金保证方面，他表示，国
务院文件已明确廉租住房制度建设的资金
渠道，包括地方政府列入财政预算、使用公
积金增值收益、土地出让金不低于10％用于
这项事业等。

在土地供应保障方面，他表示，国土
资源部去年已经专门下发了文件，对用
于保障性安居工程，包括廉租住房建设
的 土 地 ，要 实 行 及 时 供 给 、及 时 划 拨 。
另外还将通过多种渠道增加廉租住房
的房源。

他介绍说，2008年全国用于廉租住房建
设的资金 300多亿元，全国在建的廉租住房
63 万套。2009 年，计划在全国范围内新增
解决 260万户低收入家庭的住房困难，其中
约70％通过政府提供的实物房屋解决，其余
部分仍要通过租金补贴解决。

齐骥还透露，住房和城乡建设部正在

会同相关部门研究搞一些试点，使得住房
公积金能够在解决中低收入家庭住房困
难方面起到更加重要和积极的作用。试
点方案出台后，对于各地区通过不同办法
使公积金对解决中低收入家庭住房困难
发挥作用，住房和城乡建设部“态度都是
积极的”。

在回答关于有些地方允许用公积金购
车的问题，齐骥说：“我们认为不妥。因为公
积金制度设计的本身是为了解决职工的购
买所需，特别是它倾向于帮助中低收入的家
庭来解决住房问题。住房公积金不是购车
公积金。”

京石第二高速下半年开工
新华社北京3月11日电（记者 朱峰）全国人大

代表、河北省保定市市长于群目前透露，为缓解现有
的京（北京）石（石家庄）高速公路交通压力，京石第
二高速将于今年下半年开工建设。

于群介绍说，京石第二高速原计划在2011年开
工，但经过河北方面与北京方面协调，将提前至今年
下半年开工。所谓的京石第二高速，其实是从张（张
家口）石（石家庄）高速公路衍生出来的一条分支。
在张石高速的保定市涞水出口，将再有一条高速公
路从涞水通往北京市的房山区，也就接通了北京与
石家庄，从而形成了京石第二高速。

据介绍，京石第二高速预计为双向6车道，北京
段的起点在门头沟区 108 国道附近，经房山区至北
京市与河北省边界，从此处接入河北段通向涞水县，
然后并入张石高速。京石第二高速建成通车后，将
大大缓解目前京石高速繁重的交通形势，京石高速
现在日均通车流量已高达 9 万辆，高峰期容易引起
堵塞。

于群还透露，保定市北部与北京交界的县即将
与北京形成公共交通一体化的网络，北京的公交车
将可直接通往保定。于群说：“我们初步决定采用市
场化的手段，利益共享，与北京进行合作，现在正在
商讨中，如果顺利的话，将至少有 10 条公交线路往
来于北京市和保定北部与北京交界的数县。”

“检察机关应以实际行动在‘促增长、保稳定’
中发挥检察职能，为经济平稳较快发展提供司法保
障。”——全国人大代表、江苏省人民检察院检察长
徐安。

“金融危机和特大地震破坏的‘双重压力’，也是
四川的双重机遇。”——全国人大代表、四川省省长
蒋巨峰。

“不能因为汽车产业对环境有影响，中国就不发
展汽车产业，老百姓就不开车。”——环境保护部副
部长张力军。

“刚领完结婚证，就有婚纱店主动前来约拍婚纱
照；刚刚买了房子，就有人打电话询问装修。是谁透
露了我们的个人信息呢？要想解决这个问题，那就
是尽快制定‘个人信息保护法’。”——全国人大代
表、中国移动通信集团河南有限公司董事长、总经理
原建国。

“‘躲猫猫’事件不仅暴露出晋宁县看守所存在
牢头狱霸、管理混乱、安全隐患突出等问题，也从一
个侧面反映出检察机关驻所检察室存在监管不到
位、监督不力的薄弱环节，有履行职责不够、情况掌
握不明等问题。”——全国人大代表、云南省人民检
察院检察长王田海。

“多亏国安队赢了。如果两会期间全面输球，我
面子实在挂不住。”——全国政协委员、分管足球的
体育总局副局长崔大林。

“截至3月9日，由南海舰队3艘舰艇组成的我
海军护航编队共完成了 27 批 104 艘船只的护航任
务，成功解救3艘外国商船，对110多艘可疑船只进
行了驱离、警告。”——全国人大代表、广州军区副政
委兼海军南海舰队政委黄嘉祥。

“2008年全国用于廉租住房建设的资金300多
亿元，全国在建的廉租住房63万套。2009年，计划
在全国范围内新增解决260万户低收入家庭的住房
困难，其中约70％通过政府提供的实物房屋解决，
其余部分仍要通过租金补贴解决。”——住房和城乡
建设部副部长齐骥。

“太阳和月亮是一个妈妈的女儿，她们的妈妈叫
光明，藏族和汉族是一个妈妈的女儿，我们的妈妈叫
中国。”——成都军区政治部战旗文工团副团长、全
国政协委员郭瓦加毛吉

“现在全国的收藏品交易市场大大小小总共有
300多家，相对分散，市场比较混乱。而且，现在国
内市场的投资者往往只强调其市场价值，把收藏品
当成‘一夜暴富’的提款机。”——全国人大代表、绍
兴文理学院党委书记王建华。

“在神舟七号载人航天飞行任务中，各大系统中
有6名总指挥、总设计师是国防科大培养的。他们
平均年龄只有40岁左右，为我国航天事业未来30年
发展提供了支撑。”——全国人大代表、国防科技大
学校长张育林。

“现行法律对生产、销售假药、劣药处罚过轻，药
品监管可借鉴缉毒做法，从药品的销售环节加以控
制。”——全国人大代表、广西花红药业股份有限公
司董事长韦飞燕。

“由于对证人、举报人缺乏必要的保护，导致证
人、举报人遭受打击报复的事件一再上演。如果证
人、举报人的生存权利与人身安全都没有保障，即使
百姓都怀有一颗善良正义之心，但以后谁还敢冒着
生命危险举报犯罪线索？”——全国人大代表、浙江
富润控股集团董事局主席赵林中。

新华社北京3月11日电

我国航天人才储备充足
据新华社北京3月11日电（记者 李宣良）全国

人大代表、国防科技大学校长张育林日前表示，充足
的人才储备为我国航天事业的可持续发展奠定了坚
实基础。在金融危机背景下，我国航天事业仍将保
持平稳较快的发展势头。

张育林在两会期间接受新华社记者采访时说：
“作为我国航天人才最重要的培养基地，国防科技大
学为航天事业输送了大量优秀人才。”

张育林透露，在继续加强火箭、卫星、飞船的设
计分析和测控发射等航天人才培养的同时，我国将
重点拓展航天科技应用领域的人才培养，从而使航
天成果更好地服务百姓生活、服务经济建设。

每次载人航天飞行取得成功，报考航天相关专
业的考生人数就大幅增加。去年，“抗震救灾英雄少
年”欧阳宇航如愿以偿地进入国防科大。张育林说：

“我们欢迎更多有志于航天事业的优秀青年报考国
防科大，为发展祖国的航天事业贡献才华。”

从2008年当选全国人大代表以来，康厚明、朱
雪芹、胡小燕 3位农民工代表的生活变得不同寻
常，聆听、反映农民工心声成为他们的最大心愿。

（左图）10日，朱雪芹与网民在线交流。她
说，当了代表以后，有很多农民工打电话给我，也
备受媒体的关注，我们感受到了社会各界对农民
工群体的关注。我们不孤单。

（中图）10日，康厚明与网民在线交流。他
说，很多工友向我反映社会养老保险问题，这是
我们农民工最关注的。我一定会一心一意为农
民工反映这个问题。目前这个问题已经得到了
国家的重视。

（右图）10日，胡小燕与网民在线交流。她
说，希望政府能加大对农民工培训和回乡创业的
扶持力度，进一步完善社保制度，解决社保关系
异地转移等问题。 新华社发

（右上）全国政协委员黄伯云说，要培养大量的职业人才来满足社会需要。他建议各地中等职业技术学校招
收农民工，一方面提高农民工的素质和就业能力，另一方面满足我国经济建设过程中对高素质工人的需求。

（影像链接）（左上）2006年5月18日，青海省互助土族自治县职业技术学校的学生在面点教室练习包
包子。（资料照片）

（右上）全国政协委员王学成说，广州亚运会不仅仅是广州和广东的亚运会，希望全国人民给予广州亚运
会更多关注，共同努力办好广州亚运会。（影像链接）（左上）2008年4月28日，第16届亚运会吉祥物“乐羊
羊”在广州揭晓。广州亚运会吉祥物取名“乐羊羊”，形象是运动时尚的五只羊，分别取名“阿祥”“阿和”“阿如”
“阿意”“乐羊羊”，组成“祥和如意乐洋洋”。 均为新华社发

黄伯云委员：建议中职学校招收农民工

王学成委员：全国协力办好广州亚运会

（左上）来自陕西的全国人大代表张锦秋建议，应把陕西大遗址保护列入国家扩大内需一揽子计划，在陕
西建立国家大遗址保护示范区。

（影像链接）（右上）陕西秦始皇陵陪葬陶俑坑中发掘出来并经修复的排列有序的兵马俑。

张锦秋代表：陕西应建大遗址保护区

两会快递

发言集锦

我这一年间
——再访三名农民工代表

新华社北京3月11日电（记
者 王飞 谢登科）11 日 15 时，河
南代表团审议两高报告，并对新
闻媒体开放，记者参加了这次团
组开放日的采访，并有三点感受
颇深。

媒体服务更细致
14 时 15 分，记者来到位于

朝阳区潘家园的河南大厦，穿过
大厅来到一楼的电梯间，便看到
其中一个电梯上贴着“媒体专用
通道”。大厦的工作人员告诉记
者，河南团新闻组为了方便记者
采访，特别是为了便于摄像、摄
影记者携带器材，专门留出一个
电梯供媒体使用，这可是代表都
没有享受的“待遇”。

到了四楼，一路顺着“媒体
专用通道”的指示。14 时 18 分
记者来到大厦的国际会议厅，已
经有记者提前到达了会场。会
场用一排桌子隔成两个区域，前
方是代表审议区，后方三排是记
者区。为了方便记者了解河南
的基本情况，进门的桌上摆着四
本资料《2009河南省情概览》《采
访手册》《2009 全国两会统计服
务手册》《魅力河南》。

根据大会规定，代表审议期
间是不允许记者提问的。为方
便采访代表，工作人员准备了一
些纸条，记者要了一个过来一
看，上面写着拟采访代表的姓
名、问题以及记者的姓名和单
位。这样在审议过程中，记者如
果遇到感兴趣的问题和代表，就
可以将采访意向写在纸条上交
给工作人员，工作人员会把纸条
交给代表并安排采访。

代表建议更具体
两个多小时的审议过程中，

记者的一个突出感受是：代表们
在提建议的同时都会强调自己
曾经进行调研掌握的情况，提出
的建议也是针对当前我国司法
系统存在的一些突出问题，针对

性强，意见具体。
赵素萍代表说：我建议建立

涉诉终结机制。开会前我曾经
走访了基层法院，对于案件久拖
不决这个问题基层反映比较突
出，现在有的案件经过一审、二
审，省高院都审结了，但是当事
人还不服，这容易给老百姓错
觉。

张百良代表说，我和许多同
志交换过意见，对目前基层两院
的工作状态和解决问题能力不
能估计过高，解决基层问题，不
能过多强调客观原因，需要重点
做一些工作。

王鹏杰代表认为，严把司法
机关的入口关非常重要，要严防
素质不高的人进入。

两 个 多 小 时 的 审 议 过 程
中，共有 10 名代表结合两高报
告和基层实际，提出了具体审
议意见。

行业媒体更踊跃
17 时 08 分，听完宋丰年代

表的发言后，大会召集人宣布：
有采访意向的代表留下来接受
采访，其他代表散会。不少代表
主动走到记者区，手里拿着写有
采访意向的纸条，寻找想要采访
自己的记者。

记者看到不少记者围在全
国人大代表、少林寺方丈释永信
的周围。“我是大公报记者，您能
谈谈少林寺下一步的商业化方
向吗？”“您怎么看待佛教在中国
的发展？”……同去年相比，媒体
对这位颇有争议的出家人的热
情丝毫没有减少。

转过身，记者看到全国人大
代表、河南省旅游局长苏福功正
在接受一家专业媒体记者的采
访，他正在谈论河南生态立省的
问题。

记者从河南代表团有关工
作人员那里了解到，同去年相
比，今年来自行业和专业媒体的
记者多了起来。

印象·河南
——记河南代表团团组开放日


